

15

de mayo

FECHAS CONMEMORATIVAS

Día Internacional de las Familias

La conmemoración anual del Día Internacional de las Familias se celebra el 15 de mayo desde 1994, cuando la Asamblea General de las Naciones Unidas decidió mediante la resolución 47/237, del 20 de septiembre de 1993 que cada año se celebraría, dada la importancia que la comunidad internacional le confiere a la familia como unidad básica de la sociedad, así como su preocupación por la situación de las familias en todo el mundo.

Los antecedentes relacionados con la celebración se dieron en la década ochenta, cuando las Naciones Unidas comenzó a centrarse en temas relacionados con la familia; más tarde en virtud de la resolución 44/82 de 1989, en la cual la Asamblea General había proclamado 1994 como Año Internacional de la Familia, y a hacerlo observancia mundial.

SABÍAS QUÉ...

Desde marzo de 2005, se instituyó en nuestro país el “Día de la familia mexicana”, el primer domingo de marzo.

PANORAMA NACIONAL



En México, de acuerdo con información del Censo de Población y Vivienda 2020, existe un total de 35,219,141 hogares, de los cuales:

- 32.58% de los hogares tiene a una mujer como jefa de hogar y 67.42% a un hombre.

Por grupo de edad el porcentaje es:

- 0.18% una mujer adolescente, por 0.29% de los hombres.
- 2.82% una mujer de 20 a 29 años, por 7.09% de los hombres.
- 18.94% una mujer de 30 a 59 años, por 43.73% de los hombres
- 10.50% tienen como jefa a una mujer de 60 y más, por 16.20% de los hombres.

Por el tipo de hogar:

- 61.45% son hogares familiares nucleares, de ellos 26.90% tienen como jefa a una mujer.
- 24.26% son hogares familiares ampliados, de ellos 40.88% tienen como jefa a una mujer.
- 0.97% son hogares compuestos, de los cuales 34.39% tienen como jefa a una mujer
- 12.44% son hogares no familiares unipersonales, de los cuales 43.63% son de mujeres que viven solas.
- 0.67% son hogares de corresidentes, 40.04% tienen como jefa a una mujer.
- De los 2.9 millones de hogares indígenas, el 26% de ellos tienen a una mujer identificada como jefa de familia o persona de referencia.
- Durante los últimos cinco años, el 3.31% de la población, de cinco años o más, emigró otro país.

Los resultados del Censo de Población y Vivienda muestran que, el total de la población femenina de 12 a 14 años fue de 3,229,273. De ese total, 3,074 niñas se encontraban ya casadas de forma civil y/o religiosa, 15,900 niñas se encontraban en situación de unión libre y 223 se encontraban viudas en el año 2020.

Participación de la familia en el trabajo doméstico no remunerado

La participación y dedicación en la realización de actividades en el hogar sin remuneración siguen teniendo marcadas diferencias entre mujeres y hombres. En 2019, las mujeres continuaron dedicando un promedio de horas semanales alarmantemente superior al de los hombres a este tipo de actividades.

El promedio de horas semanales de las actividades realizadas al interior del hogar se distribuye así:

- Promedio de horas semanales que las mujeres dedican al trabajo no remunerado de los hogares es de 50.4; mientras que los hombres le dedican 19.6.
- Por otra parte, el promedio de horas semanales que las mujeres dedican al trabajo doméstico no remunerado para el propio hogar es de 30.8; y los hombres le dedican 11.6 horas.
- Mientras tanto, el promedio de horas semanales que las mujeres dedican al trabajo no remunerado de cuidado a integrantes del hogar es de 28.8 y en el caso de los hombres dedican 12.9 horas.

- Por otro lado, el promedio de horas semanales que las mujeres dedican al trabajo no remunerado como apoyo a otros hogares y trabajo voluntario es de 9.4 horas; mientras que el hombre dedica 6.6 horas semanales.

Referencias

INEGI, Censo Nacional de Población y Vivienda 2020. Tabulados Básicos.
INEGI. Encuesta Nacional sobre Uso del Tiempo (ENUT) 2019. Tabulados Básicos.

Actualizada a junio de 2021